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Прислушиваться 
к мнению 

рабочих
Экономия и качество на строительстве 

должны быть неразрывно связаны с по
вышением производительности труда. Это 
лозунг строителей.

Но для того, чтобы добиться эконо
мии и повысить качество, нужно создать 
рабочим условия для стахановского тру
да. Одним из этих условий является 
наведение образцового порядка на произ
водстве, повышение культуры строитель
ства.

В этом году на ряде участков треста 
введена контейнеризация стеновых ма
териалов, а также построены эстакады 
с бункерами для разгрузки раствора из 
автосамосвалов. С применением контей
неров и упомянутых эстокад потери ма
териалов при (разгрузке и транспорти
ровке на стройке значительно умень
шились.

Однако контейнеризация осуществляет
ся не без недостатков. Например, из-за 
неорганизованности в перевозке контей
неров со шлакоблоками с завода бы
вают перебои в доставке камня на строй
ку. ,Так, 13 мая на участке жилищного 
строительства Машстроя, где внедрена 
контейнеризация на кладке двух домов, 
шлакоблоки были доставлены с большим 
опозданием. Чтобы не допустить дли
тельного простоя каменщиков, руководи
тели стали перевозить сюда шлакоблоки 
с другого об'екта.

Задержка в доставке груженых кон
тейнеров об’ясняется не только несвое
временным выходом автомашин, но и 
тем, что погрузка контейнеров ;на заводе 
шлакоблоков осуществляется крайне мед
ленно.

Существует и ряд ненормальностей 
на ^тройке. В Машстрое на леса камен
щиков блоки подаются не всегда в кон
тейнерах, а чаще перегружаются на 
тачки, и в них поднимаются краном. 
Такие ненормальности руководители 
участка должны устранить. Инженерно- 
технические работники должы при осу
ществлении технических мероприятий, 
прислушиваться к мнению рядовых 
строителей. Ведь рабочим лучше видны 
недостатки, так как они встречаются с 
ними в повседневном труде.

А вот еще пример. На ►хилищном 
участке Машстроя установлены две эста
кады с бункерами для раствора. Свежий 
раствор хорошо выходит из бункера в 
тачки, но через полчаса раствор загусте
вает р его приходится проталкивать ло
патой. Инструктор каменщиков тов. Ле- 
санов считает, что вместо двух эстакад 
с бункерами нужно иметь только одну 
немного увеличенного размера, тогда 
раствором из бункера станет пользовать
ся большее количество каменщиков, и 
он не будет успевать загустевать. Такое 
мнение стахановца должно заинтересо
вать руководителей — инженеров и тех
ников.

Образцовой организации труда на 
стройке можно добиться лишь ‘тогда, 
когда к решению технических вопросов 
будут привлекаться рабочие.

=— БРИГАДИР БЕТОНЩИКОВ —Еще тихо на участке промышленного строительства Промстроя... Рабочих еще не видно... По на растворном узле уже вся бригада в сборе, и первой, как всегда, явилась бригадир Евдокия Васильевна Моисеева.Она по-хозяйски осмотрела все механизмы, проверила наличие материалов, и ровно в 7 часов 30 минут заработали машины.До начала трудового дня надо приготовить раствор, чтобы обеспечить им каменщиков.И утром, когда каменщики поднимаются на леса, па их рабочих местах всегда имеется раствор.Более десяти лет трудится тов. Моисеева в тресте. Сначала она была разнорабочей, а сейчас стала бетонщицей и руководит бригадой. Ее коллектив выполняет норму на 120 процентов. Фото И. Самойлова.
План 8 месяцев выполнен за 4

Экипаж автоэкскаватора в составе тт. Кондрашева, Иванова, Бурмистрова 
и Портнягина на погрузке шлака план 8-ми месяцев завершил за четыре.

В 'настоящее время автоэкскаватор поставлен на капитальный ремонт, 
экскаваторщики дали слово — закончить его досрочно.

ЗАЛОМ НЕВ, 
председатель цехкома.

Дать больше камняНа 285 проц, освоил сменное задание 11 мая кампелом Шарташского карьера тов, Колемаскин. Он заготовил 3 кубометра шашки с погрузкой в вагонетки и 4 кубометра камня на дробилку. Свое слово — давать не ниже 170 проц, нормы в смену — стахановец держит с честью.Отлично трудятся его товарищи но профессии—Жорин. Ващенко, Козлов и
Депутат-стахановецВасилий Григорьевич Воробьев — депутат Куйбышевского райсовета депутатов трудящихся. Тов. Воробьеву неоднократно присваивается звание лучшего плотника треста и района за стахановский труд на строительстве.Сейчас Василий Григорьевич трудится

13а стройках нашей страны
Благоустройство столицы БелоруссииРазмах строительных работ в столице Белоруссии, не прекращавшихся и в зимние месяцы, с наступлением весны увеличился во много раз. Быстро растут корпуса новых многоэтажных домов на Вокзальной площади, в центре и на окраинах города.Только по бюджету горсовета на строительство новых домов будет израсходовано более 11 миллионов рублей. Кроме того, в больших масштабах жилищное строительство ведут ведомства и хозяйственные организации. В нынешнем году они сдадут в эксплоатацию десятки тысяч квадратных метров новой жилой площади.Удлиняются трамвайные пути. Трамвайные линии прокладываются в трех направлениях. Автобусный парк увеличивается в полтора раза. 

Построены еще 78 электростанцийЗа первые четыре месяца нынешнего станции. Электрифицировано еще 99 года в селах Украины введены в строй колхозов, 17 МТС и ееехозев.25 невых гидростанций и 53 теилевмх I

другие. Каждый из них выполнил в этот день свыше двух норм.Бурильщики тт. Федорещенко и Вагин стараются обурить возможно больше горной породы, чтобы обеспечить камнело- мам фронт работ. 180 проц. — их показатели за смену этого числа.Горняки карьера стремятся дать строй- I ке больше каменной продукции.
Н. ХАЛЕВИНА, 
нормировщица.

। на сооружении 8-квартирцых домов для радиозавода (Промстрой), выполняя и плотничные и столярные работы. Обычный показатель производительности труда тов. Воробьева составляет две нормы.
А. ПОЛЕВ.

мастер.

Крупные средства вкладываются в строительство и оборудование лечебных учреждений. Будет закончена постройка нового родильного дома, городской детской больницы и др. Расширяется сеть врачебных и фельдшерских пунктов.За счет бюджета горсовета строятся три новых школы. Кроме того, заканчивается сооружение зданий средней школы на тракторном заводе, семилетней школы на кирпичном заводе № 2. На углу улиц Комсомольской и Интернациональной поднимается здание крупнейшего в городе кинотеатра «Победа», на постройку которого отпущено 1.300 тысяч рублей. Строятся два летних кинотеатра. Будут завершены работы первой очереди по реконструкции главной улицы города — Советской.

На строительстве 
радиозаводаПлотника тт. Дорохин и Родин, работая па-пару, выполняют сменное задание на 125 проц. Они сейчас устанавливают опалубку для усиления железобетонных балок и колонн радиозавода (Промстрой).На этом же об’екте трудится молодежная бригада бетонщиков и арматурщиков, руководимая Закиром Исламовым. На вязке арматуры междуэтажного перекрытия бригада выполняет норму на 130 проц.

А. СТЕПАНОВ, 
мастер.

Во дворе автогаража 
высажены деревьяКоллектив автогаража транспортной конторы озеленил территорию автогаража. Вдоль забора во дворе посажены деревья.Это мероприятие нашло отклик среди шоферов, слесарей и других.Особенно активно участвовали шоферы тт. Прикуль, Девятов, Кан, Иванов, Зельмииский, Чупшев, Бушланов, слесарь тов. Капитоненко, аккумуляторщи- ца тов. Андрюкова и другие.

П. СЫРОВ, 
парторг.

Шоссе озелененоЗа несколько дней мая шоссе УЗТМ превратилось в аллею деревьев, посаженных различными предприятиями районов города.Деятельное участие в озеленении шоссе принял коллектив Свердловскпром- строя. Рабочие Заводстроя, Машстроя, Промстроя, ремонтно-механического завода и жилищно-коммунального отдела треста высадили на расстоянии 350 метров 43 тополя.
М. ХАНДЮК.

Семинар 
общественных инспекторовПри постройкоме треста закончился семинар общественных инспекторов по охране труда, и технике безопасности.Занятия проводила техническая инспекция ЦК профсоюза.

_ Н. КОЛУПАЕВ, 
председатель комиссии заработной 

плеты поетройком*.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ В цеховой профсоюзной
Ослаблена партийная работа организации

Более месяца прошло со дня, когда состоялось отчетно-выборное собрание цеховой партийной организации Завод- строя.На этом собрании было много критики по поводу слабой политико-массовой работы прежнего секретаря тов. Пикалова. Оценка деятельности за год была признана неудовлетворительной.Казалось бы, вновь избранное партийное руководство должно было учесть прошлые ошибки и, не теряя времени, взяться за их исправление.К сожалению, этого не случилось. План работ на май не составлен, вся работа пущена на самотек. Больше того, до сих пор не только не утвержден, но и не подготовлен проект наказа-постановления по отчету бывшего секретаря тов. Пикалова. Общее собрание обязало партбюро сделать это в ближайшие дни.Не все члены и кандидаты ВКИ(б) имеют партийные поручения, а если и имеют, то не выполняют, а партбюро и его секретарь тов. Теплоухов мирятся с таким положением. Достаточно привести такой факт: молодой коммунист тов. Сибирцев числится редактором стенной газеты. Товарищ грамотный, и выполнение этого задания ему по силам. Но тов. Сибирцев в течение года не выпустил ни одного номера газеты.— Он предпочитает, — говорит тов. Теплоухов, — делать ту работу, за ко-
ПО СТРАНИЦАМ СТЕННОЙ ПЕЧАТИ

ХорошееВторой номер «боевого листка» вышел на участке жилищного строительства для завода резино-технических изделий (редактор— нормировщик тов. Макарова).О передовиках коллектива и не выполняющих норму рассказывается в передовой.В основном «боевой листок» насыщен критикой. В заметке «Наши молодые рабочие» противопоставлены две бригады: лучшая, руководимая тов. Кашки- ным, и худшая—бригадир тов. Козицын.«Листок» бьет довой дисциплины по нарушителям тру- и отстающим.«Горняк». Под таким заголовком вы-
шла стенная газета на Шарташском каменном карьере. Редактирует стенгазету коммунист тов. Старожилов, художественно оформляет тов. Артемов.Стенгазета рассказывает о выполнении коллективом социалистических обя- 

торую получает деньги сверх зарплаты, а партийное поручение не выполняет.Систематической же политико-воспитательной работы с молодым коммунистом не ведется.Не имеют партпоручений тт. Сальников, Беззубов, Пикалов и другие.Контроль над хозяйственной деятельностью отсутствует: начальники участков, мастера ни на заседании партийного бюро, ни на цеховом партийном собрании не заслушивались.Вместо повседневного руководства профсоюзной организацией, между секретарем партбюро стройуправления тов. Теплоуховым и председателем цехового комитета тов. Борешко существуют ненормальные взаимоотношения, вследствие чего уровень профсоюзной работы низок. Наблюдались извращения профсоюзной демократии, когда среди профоргов были нечлены союза. Партийная организация во-время не поправила руководителя профсоюзной организации.Партийному бюро нужно больше заниматься с людьми, правильно распределять партийные поручения и контролировать их выполнение, чтобы каждый коммунист активно участвовал в работе парторганизации и был бы примером не только в труде, как тт. Рявин, Рябков, Пикалов и другие коммунисты,. но и являлся бы первым участником в общественной работе.
Е. КАЛИНОВСКАЯ.

начинаниезательств, о лучших людях карьера, стремлении трудиться еще лучше и т. о
Д.Внимание привлекает стихотворение тов. Артемова, посвященное первомайскому празднику. Приводим выдержку.«От алых полотнищЗаря над странойВсе ярче, светлее и выше.И майского небаПростор голубойЗарею, как золотом, вышит...Бушует над Родиной наша весна, Проходит веселой и строгой...Идет к коммунизму родная страна Прямою и верной дорогой». 

☆ *Начинание хорошее. Желательно, чтобы и «боевой листок», и «Горняк» выходили регулярно. Редколлегии «листка» следует показывать больше передовиковстройки, а стенгазете не забывать о как следует непонятное, он употребляет критике. ! непристойные выражения.

91 процент рабочих карьероуправления состоит членами профсоюза. Уже в этом году в союз принято 13 человек. Это говорит о настойчивой работе цехового (комитета (председатель — коммунист Тариф Минабутдинов) по вовлечению трудящихся в профсоюз.На карьере ежемесячно проводятся общие профсоюзные собрания рабочих и ИТР. Собрания в сменах бывают чаще. Недавно состоялось совещание рациона- ливаторов карьера с вопросом о внедрении рацпредложений и о соцсоревновании рационализаторов.Соцсоревнованию — этому важнейшему рычагу повышения производительности труда — цеховой комитет уделяет должное внимание. Имеющийся соцдоговор между коллективами Шарташско- го каменного и Еланского песчаного карьеров проверяется ежедекадно. Тов. Минабутдинов сообщил, что по выполнению плана в апреле занял первенство Еланский карьер, он же идет впереди и в мае.Многие горняки взяли повышенные обязательства и вызвали друг друга на
Осудить поведение тов. РодионоваБолее 60 юношей и девушек трудятся на деревообделочном комбинате. Среди них много стахановцев, систематически перевыполняющих нормы и добивающихся хорошего качества работ. Это плотники тт. Чеканов, Песчанов, получившие Почетные грамоты Министерства строительства предприятий тяжелой индустрии, бригады плотников тов. Антонова, столяры тт. Четвериков, Дашев- ский и многие другие.Большинство из молодежи было направлено для работы на ДОК после окончания школ ФЗО.Вот тут-то молодые рабочие и должны были принять участие в работе комсомольской организации предприятия.Какая же комсомольская работа проводится на ДОК’е?По существу никакой. Более, чем за полгода па ДОК’е состоялось лишь одно комсомольское собрание, созванное по инициативе самих комсомольцев с повесткой дня: о нетактичном поведении комсорга тов. Родионова.Тов. Родионов — мастер лесопильного цеха. Знания мастера он приобрел на курсах в городе Ленинграде, куда был командирован трестом, который и уплатил за его обучение деньги.Вернувшись оттуда, тов. Родионов, вместо того, чтобы добросовестным трудом и активным участием в общественной работе отблагодарить за заботу, поступил иначе. На. производстве он ведет себя некультурно по отношению к рабочим: вместо того, чтобы об’яснить 

соцсоревнование. В коллективе карьера нет ни одного отстающего. Средняя производительность труда по карьероуправлению на 1 мая составила 143 проц. Это отражено и на доске показателей и в первом номере стенгазеты «Горняк».Но у цехкома карьероуправления есть серьезный недостаток: большая задолженность по. уплате членских взносов. Отдельные товарищи не платили членские взносы уже более года. Это слесарь тов. Ивлев, рабочий механического цеха тов, Матросов, тт. Ануфриев, Белоногов, Елгешин, Журавлев. За полгода задолжал тов. Галимов. Должников среди членов союза—подавляющее большинство.Несмотря на то, что тов. Минабутдинов взялся за исправление недостатка, еще сделано мало.Задолженность в союз—эту единственную теневую сторону в своей деятельности—цеховой комитет карьероуправления должен ликвидировать в ближайшее время.
Е. ГАВРИЛОВА.

Тов. Родионов оскорбил члена партии тов. Наконечного. Этот факт и обсуждался на общем собрании комсомольцев.Некультурно он обращается и с комсомольцами. Воспитание молодежи сводится только к ругани.За последнее время комсомольская организация выросла на 6 человек, но и это прошло стихийно, помимо секретаря тов. Родионова: он даже не присутствовал па собрании.Плохо реагирует на сигналы комсомольцев об отсутствии политико-воспитательной работы на комбинате и секретарь комитета ВЛКСМ треста тов. Чичигин. Он обещал провести отчетно-перевыборное собрание еще 5 мая, но до сих пор все остается по-старому. А медлить нельзя. Необходимо не только переизбрать тов. Родионова, но и осудить его поведение.В коллективе, где преобладает молодежь, застрельщиком во всех мероприятиях должна быть комсомольская организация, и ее руководитель должен быть авторитетен.
Б. НИКОЛАЕВА.

-------О-------

Извещение
19 мая, в 7 часов вечера, в 

Свердловскпромстроя проводится 
клуба 
обще-

трестовское комсомольское собрание. До
клад «Об итогах XI с'езда ВЛКСМ» сде
лает секретарь комсомольской организа
ции (Свердловскпромстроя тов. Чичигин.

НА ЛУЧШЕМ УЧАСТИЕ ПРОМСТРОЯ— Выполнить годовой план к 32-й годовщине Великого Октября, сдать четыре 8-квартирных шлакоблочных дома во втором квартале и 6.000 квадратных метров площади промышленных-об’ектов для радиозавода, к 7 ноября увеличить производительность труда до 110 проц., снизить себестоимость строительства на 5 проц, по отношению к плановой — эти пункты легли в основу социалистического обязательства Александра Павловича Збыковского. Они стали обязательством всего коллектива руководимых им участков стройуправления Пром- строй и соцдоговором с коллективом строителей, где начальником тов. Рябоконь.Упорная борьба ведется на участке за претворение этих обязательств в жизнь. Выработка на каждого списочного рабочего здесь составила в среднем за апрель 114 проц. Благодаря правильной организации труда, тов. Збыковский взял себе за правило предоставлять мастерам полную свободу действий, проявлять больше инициативы в расстановке людей, строго контролировать выполнение задания и требовать исправления замеченной ошибки.

Месяца полтора назад на строительство радиозавода поступили два юных плотника—тт. Худяков и Ваулин, слывшие «неисправимыми». Паренькам предоставили широкий фронт работы, за ними стали повседневно следить и проверять. И теперь тт. Ваулин и Худяков систематически выполняют норму.Повседневно ведется борьба за качество продукции. Хорошую оценку получил сданный в этом году восьмиквартирный дом № 1.Своевременная проработка чертежей проектов, требование к строителям строго выполнять работы по чертежу, в случае отклонения — переделать заново; тщательный контроль в процессе труда обеспечили качество. Золотое правило у мастеров тт. Полева и Степанова: строить только хорошо.Давать высокое качество отдельным стахановцам и бригадам помогает глубокое знание ремесла, а также обладание двумя-тремя строительными профессиями. Например, тов. Иванов является и монтажником, и бетонщиком, может выполнять и плотничные работы на высоте 20—25 метров.Такой же мастер на все руки тов. Ды- дыгин, работающий вместе с ним. Звено 

। тов. Иванова выполняет от полутора до I двух норм в смену. Звеньевой тов. Ива- ! нов получает задание от мастера сразу ( дня на три, либо на неделю, вместе с нарядом и расценками.На участке жилищного строительства славится безукоризненным качеством плотник тов. Чапко. Сейчас он передает свой опыт молодежной бригаде тов. Лебедева. Под руководством тов. Чапко молодежь ликвидировала отставание.Режим на растворном узле по расходованию цемента и других вяжущих веществ, .использование местных материалов, не связанных с их доставкой,’ например, шлак, складирование стройматериалов вплотную к об’ектам во избежание лишних переносок и бережное их хранение — все это помогло коллективу тов. Збыковского снизить себестоимость строительства в апреле на 5 проц.По строго техническим правилам используются механизмы: кран ДИП, двух- стоечный под’емпик, бетономешалка и циркульная пила (участок промстрои- тельства). Мотористы тт. Юманов и Тетерева по два раза в день смазывают механизмы, обязательно проверяют их не реже трех раз в день. Все обнаруженные неполадки слесарь тов. Салмип сразу же исправляет.На-днях начнется штукатурка внутри четвертого блока радиозавода. Предстоит 

оштукатурить около 22 тысяч квадратных метров степ и потолков механизированным способом. Идет усиленная подготовка к предстоящим работам: на пятом этаже устанавливаются растворомешалка, растворонасос и компрессор; там же укладываются рельсовые дорожки, по которым будет ходить вагонетка, доставляющая все необходимое для изготовления раствора. Вода подведена от водопровода непосредственно к рабочему месту. Сделаны запасы воды в резервуарах. Заготовлена известь в специальных ямах.Подготовлен для штукатурки также один из четырех 8-квартирных домов на жилучастке. Здесь решено механизировать штукатурку на 85 проц.
Н. СТАРИКОВ 
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